
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 23 de março de 2012. 2 

Ao vinte e três dias do mês de março do ano dois mil e doze, às nove horas na Sala do 3 

Conselho Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da 4 

Universidade Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor Professor Doutor Zaki 5 

Akel Sobrinho.  Presentes os Conselheiros Titulares Altair Pivovar, André Ribeiro 6 

Giamberardino, Daniela Resende Archanjo, Eduardo Jaques Spinosa, Eva Cristina Rodrigues 7 

Avelar Dalmolin, Flávio Massao Matsumoto, Jayme Bordini Junior, Jeroniza Nunes 8 

Marchaukoski, João Francisco Ricardo Kastner Negrão, José Olivir de Freitas Junior, Luiz 9 

Carlos Baeta Vieira, Mario Antonio Navarro da Silva, Marcus Vinicius Ribeiro F. Dos Santos, 10 

Regina Maria Hartog Pombo Rodriguez, Romualdo Wandresen, Sônia Maria Breda e Tânia 11 

Cristina Ribeiro. Presentes também os Conselheiros Suplentes Wilson Alcântara Soares, Luciane 12 

Marinoni, Giselle Munhoz Alves, Gustavo Boese Pereira, Carlos Ubirajara Gontarski e Arnaldo 13 

Eugênio Ricobom. Presentes ainda, a Pró-Reitora de Extensão e Cultura, Professora Elenice 14 

Mara Matos Novak, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor Sérgio Scheer, e, 15 

representando a Pró-Reitoria de Graduação, a Professora Maria Lúcia Aciolly Teixeira Pinto. 16 

Justificaram suas ausências os Conselheiros Elizabeth Garzuze da Silva, Érico Massoli Ticianel 17 

Pereira e Maria Inês Hamann Peixoto. Havendo quorum o Presidente deu início à Sessão 18 

comunicando que a ata da reunião anterior será apresentada na próxima sessão. Nos informes o 19 

presidente deu posse ao novo representante discente, acadêmico Felipe Alejandro Guerrero 20 

Rojas. Em seguida presidente colocou em discussão a indicação de um novo representante deste 21 

conselho junto ao Comitê Gestor do FDA, considerando o término do mandato junto aquele 22 

fórum da Conselheira Eva DalMolin. Após breve debate foi indicado o nome do Conselheiro 23 

Jayme Bordini. Na oportunidade a Conselheira Eva DalMolin agradeceu à confiança depositada 24 

aproveitando para registrar o importante trabalho que vem sendo realizado pelo Comitê Gestor 25 

do FDA. A Conselheira Eva também parabenizou o trabalho que vem sendo realizado pelo 26 

Professor Paulo de Tarso Chaves enquanto Presidente do Comitê Gestor do FDA. Ainda nos 27 

Informes o Conselheiro Wilson Alcântara Soares registrou problemas em relação à legalidade 28 

das eleições para Diretor e Vice-Diretor do Setor Litoral, com a participação no Universo de 29 

Votantes de funcionários terceirizados e alunos de curso de especialização que não foram 30 

aprovados por este conselho. Sobre o tema o presidente informou que as normas para eleição da 31 

Direção e Vice-Direção do Setor Litoral podiam já ter sido discutidas pelo COUN quando da 32 

analise da proposta de regimento interno daquele setor, com tudo o debate foi sobrestado em 33 

virtude de pedido de vista. O Presidente também registrou que até o momento a Reitoria não 34 

recebeu nenhuma formalização a respeito do fato, sendo que as medidas cabíveis serão anotadas 35 

dentro da tramitação dos documentos formalmente protocolados. Ainda nos informes a 36 

Conselheira Eva DalMolin solicitou a inclusão em pauta do processo referente ao quadro de 37 

vagas dos cursos do setor litoral para o Vestibular de Inverno  de 2012. Inclusão acatada. Ordem 38 

do dia: 01) Processo nº 100641/2011-56 - Revisão da Resolução 108/00 – CEPE que aprova 39 

as Normas dos Regimes de Trabalho e Atividades dos Docentes da Carreira do Magistério 40 

Superior na UFPR do Gabinete da Reitoria. Relator de vista, Conselheiro Arnaldo Eugênio 41 

Ricobom e Relatora original, Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin. O 42 

relator de vista informou que estava convertendo o processo em diligência para a manifestação 43 

dos conselhos setoriais dos setores da UFPR, entendendo a importância destes dados para a 44 

emissão de seu parecer. Sobre o assunto desenvolveu-se breve debate com a informação do 45 

presidente da importância da análise desse processo pelo CEPE principalmente tendo em vista o 46 



desequilíbrio da força de trabalho em alguns departamentos conforme apontado pela comissão 47 

que analisou a matéria. Após mais algumas manifestações o processo foi retirado de pauta para 48 

diligência conforme solicitado pelo relator de vista, fixado o prazo de 30 dias para manifestação 49 

dos respectivos conselhos setoriais. 02) Processo nº 117353/2011-31. Reconsideração de 50 

decisão da PROGRAD contrária ao pedido de transferência acadêmica de servidor da 51 

UFPR de Maisa Umbelino. Relatora de vista, Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar 52 

DalMolin e  Relator Original, Conselheiro André Ribeiro Giamberardino. O processo foi 53 

retirado de pauta pela relatora de vista considerando que o mesmo está em diligência para 54 

complementação de informações. 03) Processo nº 091792/2011-14 - Criação de Mestrado 55 

Acadêmico em Aquicultura e Desenvolvimento Sustentável – Campus Palotina. Processo 56 

relatado pela Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin que exarou o seguinte 57 

parecer: “Por estar de acordo com a legislação vigente, em especial a Resolução 65/09 CEPE, 58 

sou de parecer favorável à criação do Curso de Mestrado acadêmico em Aquicultura e 59 

Desenvolvimento Sustentável – campus Palotina”. Em discussão e votação o parecer foi 60 

aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 010105/2012-41 – Quadro de Vagas dos cursos do 61 

Setor Litoral para o vestibular de inverno 2012. Processo relatado pela Conselheira Eva 62 

Cristina Rodrigues Avelar DalMolin que emitiu o seguinte parecer: “Sou de parecer favorável ao 63 

quadro de vagas SETOR LITORAL oferecidas no processo seletivo 2012 dos cursos de 64 

graduação, proposto pela Direção do Setor Litoral da UFPR., por estar  de acordo com o 65 

estabelecido no Regimento e no Estatuto da UFPR e na Resolução 53/06 CEPE”. Em discussão 66 

a Conselheira Daniela Resende Archanjo solicitou informações sobre o curso de Fisioterapia que 67 

é ofertado no Setor Litoral. O presidente comunicou as negociações para oferta deste curso em 68 

Curitiba, mas que o mesmo terá seu funcionamento no litoral até a conclusão do curso pelos 69 

últimos alunos nele ingressantes. A Conselheira Daniela Resende também registrou que o 70 

número de vagas para os vestibulares do setor litoral nem sempre é compatível com o número de 71 

professores disponíveis no quadro de docentes daquele setor. Após mais algumas manifestações 72 

o parecer foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 05) Processo nº 73 

110974/2011-93 - Proposta de alteração das Resoluções 09/08-CEPE e 38/09-CEPE.  74 

Processo relatado pela Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin que manifestou-se 75 

no seguinte sentido: “Trata-se de encaminhamento ao CEPE de proposta de implantação de 76 

novo sistema de progressão docente que acarreta mudanças na legislação interna da UFPR. 77 

Por estar de acordo com a legislação vigente a níveis federal e local, sou de parecer favorável à 78 

implantação de sistema informatizado On-line e descentralização de procedimentos de 79 

progressão docente”. Em seguida passou-se a análise dos projetos de Resolução os quais foram 80 

aprovados por unanimidade de votos com as alterações sugeridas pelo plenário. Encerrada a 81 

pauta a não havendo manifestações, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou 82 

encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 83 


